

## FOCUS #9 - L'ENVERS DES PENTES

Exposition présentée du 19 janvier au 13 avril 2024.

Visite presse de l'exposition jeudi 18 janvier, à 14h30.

Vernissage de l'exposition jeudi 18 janvier, à 18h30.



Visuel : Sarah Feuillat, L'envers des pentes, Courtesy L'envers des Pentes. © DR

Depuis sa création en 2018, l'association l'envers des pentes organise chaque été huit résidences d'artistes en refuges de montagne dans le Parc National des Ecrins. En cinq ans, ce programme a donc permis à quarante artistes de s'installer quelques temps dans l'un des refuges partenaires : une incitation à s'immerger dans la réalité concrète et physique de ces lieux spécifiques afin d'ancrer leur pratique dans cet environnement et d'en proposer une lecture singulière.

Les artistes résidents ont donc profité de cette base-refuge comme d'un observatoire afin de développer un projet de recherche et de création, mais également d'être présents, de regarder et amener à regarder différemment, de partager leurs recherches, leurs questionnements et leurs tentatives avec l'équipe du refuge accueillant et les habitants d'une nuit.

À la descente, les artistes sont invités à proposer un visuel qui deviendra Multiple - participant ainsi à la constitution d'une collection d'objets archivant les résidences, voués à laisser une trace de leur passage dans les différents refuges, à être exposés sur le territoire et à être vendus au profit de l'association.

Les Multiples sont produits en 50 exemplaires par la Manufacture d'Histoires Deux-Ponts. À l'occasion de ses cinq ans d'existence, l'envers des pentes a été invitée par la Fondation Bullukian à exposer la collection des Multiples comme un point d'étape de ces expériences vécues, un tour d'horizon, un regard collectif sur le territoire des Ecrins.

Marion Wintrebert,  
Fondatrice de l'association L'envers des Pentes

**Exposition présentée du 19 janvier au 13 avril 2024.**

Visite presse de l'exposition jeudi 18 janvier, à 14h30.

Vernissage de l'exposition jeudi 18 janvier, à 18h30.

Entrée gratuite, du mardi au vendredi de 14h à 18h et le samedi de 10h à 12h et de 14h à 18h. Fermeture les jours fériés.

Commissaire de l'exposition : Fanny Robin.



L'association L'envers des pentes a été créée en 2018 sous l'impulsion de Marion Wintrebert dans le but de concevoir et produire des projets artistiques et culturels inscrits dans les territoires de montagne. Ainsi, elle met en place un programme de résidences d'artistes en refuges, mettant à disposition des artistes invités des moyens humains, techniques et financiers, afin de pouvoir mener à bien leur projet de recherche et de création. L'envers des pentes tend également à valoriser et diffuser les résultats de ces résidences auprès des habitants des territoires alpins par le biais d'éditions, d'expositions, de rencontres, ou encore d'ateliers.

Partenaires 2023 de l'association :

L'envers des pentes est soutenue par la Communauté de Communes de l'Oisans, la Communauté de Communes du Champsaur Valgaudemar, le Conseil Départemental de l'Isère, le Conseil Départemental des Hautes-Alpes, la Région Auvergne-Rhône-Alpes, la Région Sud, le Ministère de la Culture/DRAC Auvergne-Rhône-Alpes/DRAC PACA, les Préfectures des Hautes-Alpes et de l'Isère (FNADT), la FFCAM, la STD et la Manufacture d'Histoires Deux-Ponts.

**FONDATION BULLUKIAN**

26, place Bellecour

69002 Lyon

[www.bullukian.com](http://www.bullukian.com)



**CONTACT PRESSE**

**FONDATION BULLUKIAN**

Pauline Roset

[communication@bullukian.com](mailto:communication@bullukian.com)

04 37 23 62 66

**L'ENVERS DES PENTES**

Marion Wintrebert

[lenversdespentes@gmail.com](mailto:lenversdespentes@gmail.com)

Visuels disponibles sur demande.